

令和3年松崎町議会第4回定例会

所信表明

令和3年12月24日

1 2月14日町長に就任してから初めての松崎町議会定例会に臨み、私の所信を表明し、町民の皆様並びに議員各位のご理解とご協力をいただき、これからの町政運営にお力添えいただきたいと存じます。

先の町長選挙においては、非常にたくさんの皆様から力強いご支援をいただきまして、心から感謝申し上げます。町民の皆様と議員各位の期待の表れと、心して受け止めさせていただいております。この期待に沿えるよう誠実に、そしてしっかりと町政を進めてまいる覚悟です。

1 2月9日に前町長から事務引継ぎを受け、各課の現状と山積されている課題の多さに身の引き締まる思いです。公僕として行政に携わってきた31年余りの経験とネットワークを活用し、職員、議員各位と共に力を合わせ、山積している町の課題解決に全力で取り組んでまいります。一朝一夕にはできませんが、町の皆様のお知恵とお力添えもいただきながら一歩ずつ確実に進めてまいります。

本日は町長就任後、初めての議会定例会です。若干のお時間をいただき、私の町づくりへの考えを述べさせていただきます。

まずは、防災と観光についてです。

新型コロナウイルスの感染拡大は、ここ松崎の観光産業にも大きな打撃を与えました。新規感染者が下火になったとはいえ、コロナの脅威は終わったわけではありません。観光の需要回復もまだまだ時間がかかります。

しかしコロナは私たちに課題を突きつけるだけでなく「未来について考える時間」を与えてくれたと感じています。

この時期に「海辺の観光地、松崎」の防災を考え、観光で訪れてくださる人たちが安心して楽しめる環境をいかに作り出して行くか、しっかりと計画を立てなければなりません。それが町民の皆さんの命を守ることに繋がっていきます。「防災士」の資格を活かし、『命を守る、人に寄り添う防災』に取り組んでまいります。

次に、教育についてです。

コロナの感染拡大は、全国の学校で「GIGA スクール構想」を加速させ、オンラインでどこにいても、質の高い教育を受けることができるようになりました。

このデジタル技術に加え、近隣の大学、民間企業と連携をはかり、子どもたちが新しい体験を通じて学ぶことができる環境を作ってまいりたいと思います。

豊かな自然と歴史・文化に囲まれた松崎町で、大切な成長の時期に豊かな時間を過ごしてもらおうことを目指します。これを実現するには、町の皆さんの存在が不可欠です。松崎町には三余塾、岩科学校など古くから教育の場が設けられ、優れた人材が育って行きました。その伝統の上に、皆さんとともに新しい教育の場を築いてまいる所存です。

そして福祉と医療の充実についてです。

いま松崎町があるのは、先人の皆さんの努力と汗のおかげです。豊かな自然の中に、豊かな暮らしを育み、豊かな文化を花開かせた、その足跡を私たちは歩んでいます。そんな人生の先輩たちが、笑顔で安心して暮らすことができる町を目指し、これまでに培ってきていただいた地盤を活かしながら、福祉と医療の充実に関力を入れていく所存です。

そのためには、新しい発想で、真に必要とされる医療体制を構築することが必要です。高齢化、人口減少の中、地域医療の充実と維持は松崎町の最大の課題といえます。町民・医療従事者・行政が一体となって、つねに変化していく地域医療のニーズに応え、地域の人々の健康を支えていくことが重要です。まず小さな病院が多い賀茂エリアで、専門医や病床数などの情報をデジタル技術で共有するネットワークを築き「いざという時」の医療体制を構築します。次に治療後のリハビリや回復した後の「暮らしを支える」地域看護の仕組みを検討してまいります。病気の時だけでなく、日常の暮らしに根付いた地域看護は、町の皆さんの健康を維持し、大きな病気を未然に防ぐことが可能となります。病院施設があってもなくても、医師・看護師などの医療スタッフ、地域包括支援センター、ケアマネジャーが連携し、皆さんの期待に応えることのできる、新しい医療・介護体制を構築し、笑顔で安心していただける町づくりを進めます。

最後に子育てについてです。

いま松崎町で若い世代の人たちが安心して子どもを育てていくためには、経済、社会、制度面から、支えていかなければなりません。子どもたちが夢を育み、成長していく環境を町ぐるみで、地域が家族となって作り出して行くことが重要です。地域の子どもは地域で育てるといった気概を育むことができる地域づくりを進めてまいります。

過疎化、少子高齢化による人口減少などの課題は、松崎だけの問題ではありません。

この課題を解決に導くことが、この地域を元気にする源となることでしょう。そのためには、町民の皆様、議員各位、行政職員が、それぞれ自分事として各種課題に取り組むことが必要です。すなわちオール松崎で力を合わせ、町づくりを進めてまいります。

子どもたちが夢を持ち、お年寄りが笑顔で暮らせる、「美しく温もりのあるまち」そんな松崎の輝く未来のために、皆様のご支援とご理解、ご協力を賜りますよう、お願いを申し上げます。私からの所信表明とさせていただきます。